



Finanzministerium | Postfach 7127 | 24171 Kiel

**Staatssekretär**

An den  
Vorsitzenden des Finanzausschusses  
des Schleswig-Holsteinischen Landtages  
Herrn Thomas Rother, MdL  
Landeshaus

24105 Kiel

nachrichtlich:  
Landesrechnungshof  
Schleswig-Holstein  
Hopfenstr. 30

24103 Kiel

Kiel, 18. November 2013

**Finanzausschusses am 30. Oktober 2013, Nachfrage vom 6. November 2013 zum  
Haushaltsentwurf 2014 – Einzelplan 09  
Vorlage des Ministeriums für Justiz, Kultur und Europa vom 12. November 2013**

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

anliegendes Schreiben des Ministeriums für Justiz, Kultur und Europa des Landes Schleswig-Holsteins übersende ich mit der Bitte um Kenntnisnahme.

Mit freundlichen Grüßen

gez.  
Thomas Losse-Müller



Ministerin

An den  
Vorsitzenden des Finanzausschusses  
des Schleswig-Holsteinischen Landtages  
Herrn Thomas Rother, MdL  
Landeshaus  
24105 Kiel

Kiel, 12. November 2013

**Haushaltentwurf 2014;  
hier: Nachfrage der Piratenfraktion vom 06.11.2013 zu Titel 0902 – 428 04**

Sehr geehrter Herr Vorsitzender,

mit Schreiben vom 06.11.2013 hat die Piratenfraktion um Auskunft gebeten, wie viele der nach KapVOjVD ausgebrachten Stellen für Rechtsreferendarinnen und Rechtsreferendare je Standort und Einstellungszeitpunkt im Jahr 2012 besetzt worden sind.

Gemäß § 3 KapVOjVD erfolgen zum jeweils 1. Februar, Juni und Oktober des Jahres Einstellungen an den Standorten Kiel und Flensburg; die Termine April, August und Dezember betreffen die Standorte Lübeck und Itzehoe.

Zum Ende des Jahres 2012 waren insgesamt 614 Rechtsreferendarstellen besetzt. Die Neueinstellungen in 2012 ergeben sich aus der nachfolgenden Übersicht.

<b>Einstellungsmonat</b>	<b>Kiel</b>	<b>Flensburg</b>	<b>Lübeck</b>	<b>Itzehoe</b>	<b>Gesamt</b>
Februar 12	31	13			<b>44</b>
April 12			37	21	<b>58</b>
Juni 12	18	6			<b>24</b>
August 12			27	14	<b>41</b>
Oktober 12	46	19			<b>65</b>
Dezember 12			22	13	<b>35</b>
<b>Summe</b>	<b>95</b>	<b>38</b>	<b>86</b>	<b>48</b>	<b>267</b>

Ich bitte um Kenntnisnahme.

Mit freundlichen Grüßen

gez.  
Anke Spoorendonk